

El segundo tiempo de Jorge Flies

Gobernador prometió viviendas, más seguridad y modernización del gobierno regional

» La máxima autoridad magallánica habló de crear un ambicioso plan habitacional e involucrarse en la creación de una política regional antártica.

Veintidós minutos duró el discurso del gobernador regional Jorge Flies Añón en donde realizó un repaso por los hitos que marcaron sus primeros cuatro años de gestión y definió las prioridades que su administración tendrá de cara al cuatrienio 2025-2029.

Flies Añón llegó en 2021 a "La Moneda magallánica" en medio de la crisis sanitaria del Covid-19, con una crítica situación económica a nivel nacional y en pleno desarrollo de un proceso constituyente que desencadenó en dos propuestas fracasadas para modificar la Constitución de 1980. Todas estas situaciones lo obligaron a modificar su programa de gobierno y que algunas de sus prioridades mutaran. Flies se instaló en la gobernación en las postrimerías del gobierno del fallecido expresidente Sebastián Piñera y le tocó enfrentar el primer tiempo de mandato del magallánico, Gabriel Boric, el cual se caracterizó por la denominada "curva de aprendizaje". Esto, por ejemplo, atrasó la concreción de los convenios de programación con algunas reparticiones ministeriales y el Plan de Zonas Extremas no lo haya podido concretar en su primer periodo al mando de la región.

De cara al segundo tiempo y con varios de estos problemas encajonados, definió que sus esfuerzos estarán concentrados en lograr la administración o coadministración de las Áreas Silvestres Protegidas, el uso del borde costero y aumentar las competencias del gobierno regional en seguridad, discapacidad, adultos mayores y pobreza.



En el Teatro Municipal José Bohr se realizó este lunes la ceremonia la asunción del médico Jorge Flies por un nuevo periodo frente a la gobernación regional, y también del nuevo Consejo Regional de Magallanes.

» Asumió el nuevo Consejo Regional

Durante la ceremonia realizada en el Teatro Municipal José Bohr, tomaron posesión de su cargo los consejeros: José Luis Paredes Soto, Víctor Hugo Pérez Santana, Rodolfo Cárdenas Alvarado, Andrés López España, Rodolfo Arecheta Baleta, Antonio Bradasic Sillaró, Arturo Díaz Valderrama, Roxana Gallardo Concha, Juan Morano Carnejo, Nano Soto Muñoz, Robert Weissahn Heck, Patricia Gamín Bustamante, Ximena Montaña Velásquez, y Max Salas Illanes. Estos recibieron de parte del gobernador una piocha con el escudo de Magallanes.

A nivel partidista el Core quedó conformado por tres Demócrata Cristianos, un radical, dos Renovación Nacional, un Republicano, dos frenteamplistas, un Socialista, una independiente pro Udi, un Evópoli y un PPD. Al igual que en el consejo regional anterior, Flies tendrá mayoría absoluta.

Se mostró partidario de presionar a nivel nacional para que se destrabe la discusión de la Ley de Rentas Regionales. Esta habilitaría a los Gore a establecer derechos regionales, permisos y otros mecanismos asociados a sus facultades actuales, modificaría el

régimen de transferencias desde el gobierno central, las glosas presupuestarias ahora se discutirían en la región; permitiría que los Gore puedan pedir préstamos a organismos multilaterales; y otorgaría el permiso para extender la Zona Franca a los servicios.

Modernización, eficiencia y transparencia fueron las palabras utilizadas por Flies para describir cómo será su segundo periodo. En la línea de esas palabras va la creación de la dirección de Control y los cambios al interior de su equipo de confianza.

Plan habitacional

Anunció que pretende realizar el plan de expansión habitacional más grande en la historia de la región. En materia educacional se mostró abierto a apoyar financieramente la construcción de nuevos establecimientos y la capacitación de docentes. En el ámbito sanitario definió tres objetivos: reducción de la lista de espera, formación de especialistas y potenciar la construcción de infraestructura para la atención primaria.

» Flies pidió a los consejeros regionales valentía, voluntad y conciencia para transformar a Magallanes en "la mejor región de Chile"

"Avanzaremos sin tregua en las sendas de penetración", declaró Flies a la hora de hablar de infraestructura. Aquí destacó la inversión en conectividad aérea, terrestre y marítima que se está apalancando con recursos del gobierno regional y el ministerio de Obras Públicas.

Varios minutos destinó a hablar de la seguridad, uno de los temas que suscita mayor atención por parte de la ciudadanía. Flies señaló que apoyará la instalación de la Escuela de Suboficiales de Carabineros en Magallanes; que pretende extender las cámaras de televigilancia con inteligencia artificial por toda la región; y potenciar la creación de áreas verdes y luminarias.

Sobre el rol de la Región de Magallanes con la Antártica chilena anunció que, durante su segundo tiempo en el Gore, se creará una Política Antártica Regional. "Queremos llegar más allá de los 90° de nuestra pretensión soberana", dijo a los presentes, tras destacar la hazaña realizada por el mandatario Gabriel Boric y la llegada del rompehielos Almirante Viel.

En materia de convenios de programación indicó que este año se firmarán dos: uno con la Empresa Nacional del Petróleo y otro con Astilleros de la Armada. Se mostró convencido que este año sí o sí aprobará el Plan de Zonas Extremas y concretar la Zonificación de Borde Costero.

Pidió a los consejeros regionales valentía, voluntad y conciencia para transformar a Magallanes en "la mejor región de Chile". /LPA

Arturo Díaz Valderrama, consejero regional por la provincia de Magallanes

» "Hay que dejar de lado los intereses partidistas"

Arturo Díaz Valderrama es un convencido que cuestionar una buena idea de alguien que piense distinto a él sólo por el hecho de tener una diferencia ideológica "no conduce a nada, es egoísmo", afirma. "Hay que dejar de lado los intereses partidistas y trabajar por la región", es el llamado que realiza a sus compañeros de Consejo.

El exseremi de Gobierno y exconcejal de Punta Arenas, es el único militante del Frente Amplio que estará sentado en el Consejo Regional.

Su principal preocupación estará en potenciar los temas de salud al interior del



Arturo Díaz Valderrama vuelve al ruedo político.

Core. "Soy un convencido que hay que fortalecer la atención primaria", señala Díaz, quien considera que con esto se podría reducir a largo pla-

za las enfermedades crónicas y, por consiguiente, la lista de espera de especialidades. "Aquí falta hacer un trabajo mancomunado entre el municipio y el gobierno regional", enfatiza.

Al igual que en sus años como concejal puntarenense, uno de su fuerte será la fiscalización del buen uso de los recursos públicos. Díaz es crítico de los viajes de las autoridades a congresos y el uso excesivo de viáticos. "Las personas no deben cambiar cuando entran a la política (...) se debe evitar los privilegios de la clase política", concluye.

Nano Soto Muñoz, consejero por la provincia de Magallanes

» "Seremos una oposición abierta y dialogante"

El militante de Renovación Nacional y exdirector regional del Fosis, Nano Hernán Smyjyan Soto Muñoz durante la administración de Sebastián Piñera fue uno de los últimos consejeros en ser confirmado, ya que su nombre fue impugnado por Salvador Harambour, quien sacó más votos, pero al ser independiente en cupo RN, la repartición del escaño en el Core se inclinó por Soto quien es militante de dicho partido.

Nano Soto se mostró cansado de las ideologías e insistió que la "la gente nos pidió que terminemos



Nano Soto considera que la seguridad, salud y vivienda deben ser los temas que Jorge Flies tiene que considerar en su segunda gestión como gobernador.

con las peleas. Seremos una oposición abierta y dialo-

gante". Los proyectos relacionados con seguridad, vivienda y salud serán los que priorizará y buscará que obtengan luz verde. "Si uno mira cualquier tema con detención siempre van a existir puntos críticos", precisó.

Una de las materias que le preocupa es la falta de capacidad técnica que tienen las organizaciones de la sociedad civil para presentar proyectos que obtengan el financiamiento del Gore. Soto plantea que es necesario diseñar una especie de "unidad" para ayudar a las personas a formular proyectos.